
　

会長挨拶  ３月10日
「熊本県」
　　　　　　　　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　3月3日の理事役員会で通常例会の開催が見送られました。
滝沢市長の自粛要請のお願い広告が三條新聞で掲載されてい
るのでもう少し様子を見ることにしました。会員の皆様、も
う少し辛抱してください。通常例会は行いませんが、越前屋
ホテルでお弁当の用意を引き続き行います。
　2019年、3年前に起きた熊本地震の復興を応援しようと、
ヨット部OB会が熊本で開催されました。福岡空港に集合し
観光バスで熊本に向かいました。
　この地震で熊本県益城町に住んでいた私の1年後輩が、自
宅、会社とも被害にあいました。今回本人から会社は廃業し
て、自宅は再建して今は悠々自適の生活をしていると報告が
有りました。なにが人生を変えるか分からないものです。
　途中、水郷柳川の舟下りを体験しました。ここは城のお堀
を木船でゆっくりと回ります。缶ビールを飲みながら景色を
楽しみました。途中に売店が有り、お菓子、ソフトクリー
ム、アルコール類等があり、舟からソフトクリームを買って

みました。終点で降りて、北原白秋記念館を見学に
行きました。我が母校芝浦工業大学の校歌を作詞さ
れた詩人です。その後再びバスに乗って菊池温泉に
向かいました。翌日、熊本城を見学しました。地震
で被害を受けているために臨時の観光コースを歩い
て回りました。ボランティアガイドさんから説明を
受けながら回りました。有名な石垣があらかた崩れ
落ちて無残な景色でした。石垣は近くの広場に番号
を書かれて保存されていました。このような光景が
全ての石垣のところでありました。これらの石を復
元するわけですが、気の遠くなるようなジグソーパ
ズルです。地震前の石垣の写真と照らし合わせなが
ら復元するとの説明でしたが、本当に復元するので
しょうか？
　一本足で残った飯田丸五階櫓。テレビで観た時奇
跡のようでしたが、そのままの姿で目の前にありま
した。地震から3年経っていますが一本足で頑張っ
ていました。これら崩れ落ちた石垣の石は約7万か
ら10万個と推定されています。
　何年か後、再び熊本城に行って復元された石垣を
見たいものです。
　今年のコロナウイルスとは違い、観光客は相当い
て少しは復興の助けになったのかと思いました。

会長挨拶  ３月17日
「長崎県」
　いよいよ九州最後の県となりました。
　長崎県のハウステンボスに二回行きましたが、私は
このようなテーマパークが好きになれません。商業主
義でいかにも作られた施設という感じがします。
　長崎県といえばやはり、大浦天主堂。昔はこの教
会で礼拝が行われていましたが、今は大事な観光地
となり、キリスト教徒達はここで礼拝は行いませ
ん。いや、出来ないのです。それで近くに教会を建
てそこで行っているとの説明がありました。宗教の
力は偉大です。大浦天主堂の上のほうにグラバー園
があります。ここに行くのにエスカレーターに乗っ
ていきました。このエスカレーターは1970年、大阪
万博が開催された時の「動く歩道」を移設して再利
用したのです。当時としては非常に貴重な施設だっ
たのでしょう。
　世界文化遺産「明治日本の産業革命遺産」として
2015年に登録された端島（通称・軍艦島）に行ってき
ました。この島は海底から石炭を掘り出すために人
が移り住んで、大きな町になったのです。大正から
明治にかけて日本最古の鉄筋コンクリート造りのア
パートが建てられました。学校も有り、映画館、パ
チンコ店、居酒屋などありとあらゆる店があって、

多い時には人口5000人以上で世界一の人口密度の島
でした。しかし、石炭産業の衰退と共に人が居なく
なり廃墟となってしまいました。3年前の旅行では
島に上陸する予定でしたが、数日前の台風で船を接
岸する施設が壊れて、海上から見学するしか有りま
せんでした。施設全体が老朽化で崩れ落ち、維持す
るのは困難でしょう。
　付け足しですが、長崎県は島の数が日本一です。
福岡県沖の日本海に浮かぶ壱岐対馬は長崎県の領土
です。

会長挨拶  3月31日
「北海道」
　いまだもって例会がお休みです。雪も融けてすっ
かり暖かくなりました。そのような時に寒い北海道
の思い出です。
　襟裳岬。一回だけ行ってきました。乗り合いバス
で襟裳に下りるとゴツゴツとした岩だらけの大きな
岬。これは北海道の背骨と呼ばれる日高山脈の南側
がそのまま海に流れ込んだ所です。風が強く、樹木
もほとんどなく雄大でしたが殺風景な印象が残って
います。後に森進一が歌って大ヒットした「襟裳岬」
を聞いた時、そのとき見た風景を思い出しました。
　根室では電車に乗っていると右に太平洋、左に
オホーツク海が同時に見えてとても感激しました。
さらに野付半島の風連湖では白鳥を見ることがで
き、沖合いに国後島がクッキリとすぐ近くに在りま
した。むかしは日本の領土でしたが今はソ連の領土
とはとても思えませんでした。
　1966年布施明が歌った「霧の摩周湖」が大ヒット
しました。それで摩周湖に行きたくて日曜日に摩周
駅に行きました。バスが日曜日しか出ないのです。
駅に降りてバス乗り場を探したのですがなかなか見
つかりませんでした。ようやく見つけたとき、乗る
予定のバスが出発して乗ることが出来ませんでし
た。もう1週間後に来ることもできないので摩周湖
は諦めました。いまだに行くことが叶いません。
チャンスは来るでしょうか？
　ついでに網走まで足を伸ばしました。網走刑務所
の正門まで行きましたがとても寒かったことが印象
に残っています。氷点下10度以下だったような記憶
があります。
　網走では流氷を見ることが出来ました。残念なが
らオホーツク海の沖合いに戻ってゆく流氷でした。
52年前の今頃の体験でした。
　その後何度か北海道に行きましたが、鈍行の電車
と乗り合いバス、ユースホステルの粗末な宿の52年
前とは大違いの旅行ばかりです。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事
◎佐藤ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 3月号発行のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山カウンセラー研修会のご案内」
　　　日　時　 4月3日（土）13：30～15：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎高尾ガバナーエレクト事務所より
　「2021-22年度 地区研修・協議会のご案内」
　　　日　時　 5月22日（土）10：00～15：30
　　　本会場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
　　　※本会場で参加する地区役員以外はオンライ
　　　　ンでの参加。
◎中条RCより
　「創立60周年記念式典中止のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山記念奨学生オリエンテーションのご案内」
　　　日　時　 4月17日（土）14：30～16：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎燕RCより
　「創立60周年記念式典のご案内」
　　　日　時　 6月12日（土）14：30～17：30
　　　会　場　 燕三条ワシントンホテル
◎加茂RCより
　「創立60周年記念式典 変更のお知らせ」
　5月8日に開催予定の記念式典はクラブ会員のみで
　行うとのことです。
◎地区事務所より
　「地区会員増強セミナーのお知らせ」
　3月6日に開催予定の地区会員増強セミナーは
　YouTubeによるセミナー配信となりました。
◎分水RCより
　「訃報」
　2018-19年度 第4分区ガバナー補佐の久住勲夫様が
　3月22日にご逝去されました。
　謹んでご通知申し上げます。
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会長挨拶  ３月10日
「熊本県」
　　　　　　　　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　3月3日の理事役員会で通常例会の開催が見送られました。
滝沢市長の自粛要請のお願い広告が三條新聞で掲載されてい
るのでもう少し様子を見ることにしました。会員の皆様、も
う少し辛抱してください。通常例会は行いませんが、越前屋
ホテルでお弁当の用意を引き続き行います。
　2019年、3年前に起きた熊本地震の復興を応援しようと、
ヨット部OB会が熊本で開催されました。福岡空港に集合し
観光バスで熊本に向かいました。
　この地震で熊本県益城町に住んでいた私の1年後輩が、自
宅、会社とも被害にあいました。今回本人から会社は廃業し
て、自宅は再建して今は悠々自適の生活をしていると報告が
有りました。なにが人生を変えるか分からないものです。
　途中、水郷柳川の舟下りを体験しました。ここは城のお堀
を木船でゆっくりと回ります。缶ビールを飲みながら景色を
楽しみました。途中に売店が有り、お菓子、ソフトクリー
ム、アルコール類等があり、舟からソフトクリームを買って

みました。終点で降りて、北原白秋記念館を見学に
行きました。我が母校芝浦工業大学の校歌を作詞さ
れた詩人です。その後再びバスに乗って菊池温泉に
向かいました。翌日、熊本城を見学しました。地震
で被害を受けているために臨時の観光コースを歩い
て回りました。ボランティアガイドさんから説明を
受けながら回りました。有名な石垣があらかた崩れ
落ちて無残な景色でした。石垣は近くの広場に番号
を書かれて保存されていました。このような光景が
全ての石垣のところでありました。これらの石を復
元するわけですが、気の遠くなるようなジグソーパ
ズルです。地震前の石垣の写真と照らし合わせなが
ら復元するとの説明でしたが、本当に復元するので
しょうか？
　一本足で残った飯田丸五階櫓。テレビで観た時奇
跡のようでしたが、そのままの姿で目の前にありま
した。地震から3年経っていますが一本足で頑張っ
ていました。これら崩れ落ちた石垣の石は約7万か
ら10万個と推定されています。
　何年か後、再び熊本城に行って復元された石垣を
見たいものです。
　今年のコロナウイルスとは違い、観光客は相当い
て少しは復興の助けになったのかと思いました。

会長挨拶  ３月17日
「長崎県」
　いよいよ九州最後の県となりました。
　長崎県のハウステンボスに二回行きましたが、私は
このようなテーマパークが好きになれません。商業主
義でいかにも作られた施設という感じがします。
　長崎県といえばやはり、大浦天主堂。昔はこの教
会で礼拝が行われていましたが、今は大事な観光地
となり、キリスト教徒達はここで礼拝は行いませ
ん。いや、出来ないのです。それで近くに教会を建
てそこで行っているとの説明がありました。宗教の
力は偉大です。大浦天主堂の上のほうにグラバー園
があります。ここに行くのにエスカレーターに乗っ
ていきました。このエスカレーターは1970年、大阪
万博が開催された時の「動く歩道」を移設して再利
用したのです。当時としては非常に貴重な施設だっ
たのでしょう。
　世界文化遺産「明治日本の産業革命遺産」として
2015年に登録された端島（通称・軍艦島）に行ってき
ました。この島は海底から石炭を掘り出すために人
が移り住んで、大きな町になったのです。大正から
明治にかけて日本最古の鉄筋コンクリート造りのア
パートが建てられました。学校も有り、映画館、パ
チンコ店、居酒屋などありとあらゆる店があって、

多い時には人口5000人以上で世界一の人口密度の島
でした。しかし、石炭産業の衰退と共に人が居なく
なり廃墟となってしまいました。3年前の旅行では
島に上陸する予定でしたが、数日前の台風で船を接
岸する施設が壊れて、海上から見学するしか有りま
せんでした。施設全体が老朽化で崩れ落ち、維持す
るのは困難でしょう。
　付け足しですが、長崎県は島の数が日本一です。
福岡県沖の日本海に浮かぶ壱岐対馬は長崎県の領土
です。

会長挨拶  3月31日
「北海道」
　いまだもって例会がお休みです。雪も融けてすっ
かり暖かくなりました。そのような時に寒い北海道
の思い出です。
　襟裳岬。一回だけ行ってきました。乗り合いバス
で襟裳に下りるとゴツゴツとした岩だらけの大きな
岬。これは北海道の背骨と呼ばれる日高山脈の南側
がそのまま海に流れ込んだ所です。風が強く、樹木
もほとんどなく雄大でしたが殺風景な印象が残って
います。後に森進一が歌って大ヒットした「襟裳岬」
を聞いた時、そのとき見た風景を思い出しました。
　根室では電車に乗っていると右に太平洋、左に
オホーツク海が同時に見えてとても感激しました。
さらに野付半島の風連湖では白鳥を見ることがで
き、沖合いに国後島がクッキリとすぐ近くに在りま
した。むかしは日本の領土でしたが今はソ連の領土
とはとても思えませんでした。
　1966年布施明が歌った「霧の摩周湖」が大ヒット
しました。それで摩周湖に行きたくて日曜日に摩周
駅に行きました。バスが日曜日しか出ないのです。
駅に降りてバス乗り場を探したのですがなかなか見
つかりませんでした。ようやく見つけたとき、乗る
予定のバスが出発して乗ることが出来ませんでし
た。もう1週間後に来ることもできないので摩周湖
は諦めました。いまだに行くことが叶いません。
チャンスは来るでしょうか？
　ついでに網走まで足を伸ばしました。網走刑務所
の正門まで行きましたがとても寒かったことが印象
に残っています。氷点下10度以下だったような記憶
があります。
　網走では流氷を見ることが出来ました。残念なが
らオホーツク海の沖合いに戻ってゆく流氷でした。
52年前の今頃の体験でした。
　その後何度か北海道に行きましたが、鈍行の電車
と乗り合いバス、ユースホステルの粗末な宿の52年
前とは大違いの旅行ばかりです。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事
◎佐藤ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 3月号発行のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山カウンセラー研修会のご案内」
　　　日　時　 4月3日（土）13：30～15：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎高尾ガバナーエレクト事務所より
　「2021-22年度 地区研修・協議会のご案内」
　　　日　時　 5月22日（土）10：00～15：30
　　　本会場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
　　　※本会場で参加する地区役員以外はオンライ
　　　　ンでの参加。
◎中条RCより
　「創立60周年記念式典中止のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山記念奨学生オリエンテーションのご案内」
　　　日　時　 4月17日（土）14：30～16：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎燕RCより
　「創立60周年記念式典のご案内」
　　　日　時　 6月12日（土）14：30～17：30
　　　会　場　 燕三条ワシントンホテル
◎加茂RCより
　「創立60周年記念式典 変更のお知らせ」
　5月8日に開催予定の記念式典はクラブ会員のみで
　行うとのことです。
◎地区事務所より
　「地区会員増強セミナーのお知らせ」
　3月6日に開催予定の地区会員増強セミナーは
　YouTubeによるセミナー配信となりました。
◎分水RCより
　「訃報」
　2018-19年度 第4分区ガバナー補佐の久住勲夫様が
　3月22日にご逝去されました。
　謹んでご通知申し上げます。
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会長挨拶  ３月10日
「熊本県」
　　　　　　　　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　3月3日の理事役員会で通常例会の開催が見送られました。
滝沢市長の自粛要請のお願い広告が三條新聞で掲載されてい
るのでもう少し様子を見ることにしました。会員の皆様、も
う少し辛抱してください。通常例会は行いませんが、越前屋
ホテルでお弁当の用意を引き続き行います。
　2019年、3年前に起きた熊本地震の復興を応援しようと、
ヨット部OB会が熊本で開催されました。福岡空港に集合し
観光バスで熊本に向かいました。
　この地震で熊本県益城町に住んでいた私の1年後輩が、自
宅、会社とも被害にあいました。今回本人から会社は廃業し
て、自宅は再建して今は悠々自適の生活をしていると報告が
有りました。なにが人生を変えるか分からないものです。
　途中、水郷柳川の舟下りを体験しました。ここは城のお堀
を木船でゆっくりと回ります。缶ビールを飲みながら景色を
楽しみました。途中に売店が有り、お菓子、ソフトクリー
ム、アルコール類等があり、舟からソフトクリームを買って

みました。終点で降りて、北原白秋記念館を見学に
行きました。我が母校芝浦工業大学の校歌を作詞さ
れた詩人です。その後再びバスに乗って菊池温泉に
向かいました。翌日、熊本城を見学しました。地震
で被害を受けているために臨時の観光コースを歩い
て回りました。ボランティアガイドさんから説明を
受けながら回りました。有名な石垣があらかた崩れ
落ちて無残な景色でした。石垣は近くの広場に番号
を書かれて保存されていました。このような光景が
全ての石垣のところでありました。これらの石を復
元するわけですが、気の遠くなるようなジグソーパ
ズルです。地震前の石垣の写真と照らし合わせなが
ら復元するとの説明でしたが、本当に復元するので
しょうか？
　一本足で残った飯田丸五階櫓。テレビで観た時奇
跡のようでしたが、そのままの姿で目の前にありま
した。地震から3年経っていますが一本足で頑張っ
ていました。これら崩れ落ちた石垣の石は約7万か
ら10万個と推定されています。
　何年か後、再び熊本城に行って復元された石垣を
見たいものです。
　今年のコロナウイルスとは違い、観光客は相当い
て少しは復興の助けになったのかと思いました。

会長挨拶  ３月17日
「長崎県」
　いよいよ九州最後の県となりました。
　長崎県のハウステンボスに二回行きましたが、私は
このようなテーマパークが好きになれません。商業主
義でいかにも作られた施設という感じがします。
　長崎県といえばやはり、大浦天主堂。昔はこの教
会で礼拝が行われていましたが、今は大事な観光地
となり、キリスト教徒達はここで礼拝は行いませ
ん。いや、出来ないのです。それで近くに教会を建
てそこで行っているとの説明がありました。宗教の
力は偉大です。大浦天主堂の上のほうにグラバー園
があります。ここに行くのにエスカレーターに乗っ
ていきました。このエスカレーターは1970年、大阪
万博が開催された時の「動く歩道」を移設して再利
用したのです。当時としては非常に貴重な施設だっ
たのでしょう。
　世界文化遺産「明治日本の産業革命遺産」として
2015年に登録された端島（通称・軍艦島）に行ってき
ました。この島は海底から石炭を掘り出すために人
が移り住んで、大きな町になったのです。大正から
明治にかけて日本最古の鉄筋コンクリート造りのア
パートが建てられました。学校も有り、映画館、パ
チンコ店、居酒屋などありとあらゆる店があって、

多い時には人口5000人以上で世界一の人口密度の島
でした。しかし、石炭産業の衰退と共に人が居なく
なり廃墟となってしまいました。3年前の旅行では
島に上陸する予定でしたが、数日前の台風で船を接
岸する施設が壊れて、海上から見学するしか有りま
せんでした。施設全体が老朽化で崩れ落ち、維持す
るのは困難でしょう。
　付け足しですが、長崎県は島の数が日本一です。
福岡県沖の日本海に浮かぶ壱岐対馬は長崎県の領土
です。

会長挨拶  3月31日
「北海道」
　いまだもって例会がお休みです。雪も融けてすっ
かり暖かくなりました。そのような時に寒い北海道
の思い出です。
　襟裳岬。一回だけ行ってきました。乗り合いバス
で襟裳に下りるとゴツゴツとした岩だらけの大きな
岬。これは北海道の背骨と呼ばれる日高山脈の南側
がそのまま海に流れ込んだ所です。風が強く、樹木
もほとんどなく雄大でしたが殺風景な印象が残って
います。後に森進一が歌って大ヒットした「襟裳岬」
を聞いた時、そのとき見た風景を思い出しました。
　根室では電車に乗っていると右に太平洋、左に
オホーツク海が同時に見えてとても感激しました。
さらに野付半島の風連湖では白鳥を見ることがで
き、沖合いに国後島がクッキリとすぐ近くに在りま
した。むかしは日本の領土でしたが今はソ連の領土
とはとても思えませんでした。
　1966年布施明が歌った「霧の摩周湖」が大ヒット
しました。それで摩周湖に行きたくて日曜日に摩周
駅に行きました。バスが日曜日しか出ないのです。
駅に降りてバス乗り場を探したのですがなかなか見
つかりませんでした。ようやく見つけたとき、乗る
予定のバスが出発して乗ることが出来ませんでし
た。もう1週間後に来ることもできないので摩周湖
は諦めました。いまだに行くことが叶いません。
チャンスは来るでしょうか？
　ついでに網走まで足を伸ばしました。網走刑務所
の正門まで行きましたがとても寒かったことが印象
に残っています。氷点下10度以下だったような記憶
があります。
　網走では流氷を見ることが出来ました。残念なが
らオホーツク海の沖合いに戻ってゆく流氷でした。
52年前の今頃の体験でした。
　その後何度か北海道に行きましたが、鈍行の電車
と乗り合いバス、ユースホステルの粗末な宿の52年
前とは大違いの旅行ばかりです。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事
◎佐藤ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 3月号発行のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山カウンセラー研修会のご案内」
　　　日　時　 4月3日（土）13：30～15：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎高尾ガバナーエレクト事務所より
　「2021-22年度 地区研修・協議会のご案内」
　　　日　時　 5月22日（土）10：00～15：30
　　　本会場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
　　　※本会場で参加する地区役員以外はオンライ
　　　　ンでの参加。
◎中条RCより
　「創立60周年記念式典中止のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山記念奨学生オリエンテーションのご案内」
　　　日　時　 4月17日（土）14：30～16：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎燕RCより
　「創立60周年記念式典のご案内」
　　　日　時　 6月12日（土）14：30～17：30
　　　会　場　 燕三条ワシントンホテル
◎加茂RCより
　「創立60周年記念式典 変更のお知らせ」
　5月8日に開催予定の記念式典はクラブ会員のみで
　行うとのことです。
◎地区事務所より
　「地区会員増強セミナーのお知らせ」
　3月6日に開催予定の地区会員増強セミナーは
　YouTubeによるセミナー配信となりました。
◎分水RCより
　「訃報」
　2018-19年度 第4分区ガバナー補佐の久住勲夫様が
　3月22日にご逝去されました。
　謹んでご通知申し上げます。

4月のお祝い
◎会員誕生祝
　 3日　高橋　司さん
　 8日　安達俊明さん
　16日　関川　博さん
　22日　歸山　肇さん
　24日　船越良則さん
　25日　中村和彦さん
　29日　飯塚一樹さん

◎夫人誕生祝
　 1日　中林真紀子さん（順一さん）
　 5日　伊藤美智子さん（寛一さん）
　 8日　吉井道代さん　（直樹さん）
　11日　小越百合子さん（憲泰さん）
　13日　梨本百合子さん（次郎さん）
　17日　丸山静江さん　（行彦さん）

◎結婚記念祝
　 4日　丸山行彦さん　（静江さん）
　 8日　船越良則さん　（春江さん）
　11日　中村和彦さん　（範子さん）
　16日　中林順一さん　（真紀子さん）
　20日　小林卓哉さん　（仁美さん）
　20日　寒河江勝俊さん（尚子さん）
　29日　小森谷敦史さん（理香さん）
　29日　山田富義さん　（幸恵さん）

◎100％出席賞
　 8年　衛藤泰男さん
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　　次々週例会　 4月21日　　　クラブ休会

　　次 週 例 会　 4月14日　　「渋谷健一会員を偲んで」

　

会長挨拶  ３月10日
「熊本県」
　　　　　　　　　　　　　　　　野崎喜一郎 会長
　3月3日の理事役員会で通常例会の開催が見送られました。
滝沢市長の自粛要請のお願い広告が三條新聞で掲載されてい
るのでもう少し様子を見ることにしました。会員の皆様、も
う少し辛抱してください。通常例会は行いませんが、越前屋
ホテルでお弁当の用意を引き続き行います。
　2019年、3年前に起きた熊本地震の復興を応援しようと、
ヨット部OB会が熊本で開催されました。福岡空港に集合し
観光バスで熊本に向かいました。
　この地震で熊本県益城町に住んでいた私の1年後輩が、自
宅、会社とも被害にあいました。今回本人から会社は廃業し
て、自宅は再建して今は悠々自適の生活をしていると報告が
有りました。なにが人生を変えるか分からないものです。
　途中、水郷柳川の舟下りを体験しました。ここは城のお堀
を木船でゆっくりと回ります。缶ビールを飲みながら景色を
楽しみました。途中に売店が有り、お菓子、ソフトクリー
ム、アルコール類等があり、舟からソフトクリームを買って

みました。終点で降りて、北原白秋記念館を見学に
行きました。我が母校芝浦工業大学の校歌を作詞さ
れた詩人です。その後再びバスに乗って菊池温泉に
向かいました。翌日、熊本城を見学しました。地震
で被害を受けているために臨時の観光コースを歩い
て回りました。ボランティアガイドさんから説明を
受けながら回りました。有名な石垣があらかた崩れ
落ちて無残な景色でした。石垣は近くの広場に番号
を書かれて保存されていました。このような光景が
全ての石垣のところでありました。これらの石を復
元するわけですが、気の遠くなるようなジグソーパ
ズルです。地震前の石垣の写真と照らし合わせなが
ら復元するとの説明でしたが、本当に復元するので
しょうか？
　一本足で残った飯田丸五階櫓。テレビで観た時奇
跡のようでしたが、そのままの姿で目の前にありま
した。地震から3年経っていますが一本足で頑張っ
ていました。これら崩れ落ちた石垣の石は約7万か
ら10万個と推定されています。
　何年か後、再び熊本城に行って復元された石垣を
見たいものです。
　今年のコロナウイルスとは違い、観光客は相当い
て少しは復興の助けになったのかと思いました。

会長挨拶  ３月17日
「長崎県」
　いよいよ九州最後の県となりました。
　長崎県のハウステンボスに二回行きましたが、私は
このようなテーマパークが好きになれません。商業主
義でいかにも作られた施設という感じがします。
　長崎県といえばやはり、大浦天主堂。昔はこの教
会で礼拝が行われていましたが、今は大事な観光地
となり、キリスト教徒達はここで礼拝は行いませ
ん。いや、出来ないのです。それで近くに教会を建
てそこで行っているとの説明がありました。宗教の
力は偉大です。大浦天主堂の上のほうにグラバー園
があります。ここに行くのにエスカレーターに乗っ
ていきました。このエスカレーターは1970年、大阪
万博が開催された時の「動く歩道」を移設して再利
用したのです。当時としては非常に貴重な施設だっ
たのでしょう。
　世界文化遺産「明治日本の産業革命遺産」として
2015年に登録された端島（通称・軍艦島）に行ってき
ました。この島は海底から石炭を掘り出すために人
が移り住んで、大きな町になったのです。大正から
明治にかけて日本最古の鉄筋コンクリート造りのア
パートが建てられました。学校も有り、映画館、パ
チンコ店、居酒屋などありとあらゆる店があって、

多い時には人口5000人以上で世界一の人口密度の島
でした。しかし、石炭産業の衰退と共に人が居なく
なり廃墟となってしまいました。3年前の旅行では
島に上陸する予定でしたが、数日前の台風で船を接
岸する施設が壊れて、海上から見学するしか有りま
せんでした。施設全体が老朽化で崩れ落ち、維持す
るのは困難でしょう。
　付け足しですが、長崎県は島の数が日本一です。
福岡県沖の日本海に浮かぶ壱岐対馬は長崎県の領土
です。

会長挨拶  3月31日
「北海道」
　いまだもって例会がお休みです。雪も融けてすっ
かり暖かくなりました。そのような時に寒い北海道
の思い出です。
　襟裳岬。一回だけ行ってきました。乗り合いバス
で襟裳に下りるとゴツゴツとした岩だらけの大きな
岬。これは北海道の背骨と呼ばれる日高山脈の南側
がそのまま海に流れ込んだ所です。風が強く、樹木
もほとんどなく雄大でしたが殺風景な印象が残って
います。後に森進一が歌って大ヒットした「襟裳岬」
を聞いた時、そのとき見た風景を思い出しました。
　根室では電車に乗っていると右に太平洋、左に
オホーツク海が同時に見えてとても感激しました。
さらに野付半島の風連湖では白鳥を見ることがで
き、沖合いに国後島がクッキリとすぐ近くに在りま
した。むかしは日本の領土でしたが今はソ連の領土
とはとても思えませんでした。
　1966年布施明が歌った「霧の摩周湖」が大ヒット
しました。それで摩周湖に行きたくて日曜日に摩周
駅に行きました。バスが日曜日しか出ないのです。
駅に降りてバス乗り場を探したのですがなかなか見
つかりませんでした。ようやく見つけたとき、乗る
予定のバスが出発して乗ることが出来ませんでし
た。もう1週間後に来ることもできないので摩周湖
は諦めました。いまだに行くことが叶いません。
チャンスは来るでしょうか？
　ついでに網走まで足を伸ばしました。網走刑務所
の正門まで行きましたがとても寒かったことが印象
に残っています。氷点下10度以下だったような記憶
があります。
　網走では流氷を見ることが出来ました。残念なが
らオホーツク海の沖合いに戻ってゆく流氷でした。
52年前の今頃の体験でした。
　その後何度か北海道に行きましたが、鈍行の電車
と乗り合いバス、ユースホステルの粗末な宿の52年
前とは大違いの旅行ばかりです。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 幹事
◎佐藤ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 3月号発行のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山カウンセラー研修会のご案内」
　　　日　時　 4月3日（土）13：30～15：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎高尾ガバナーエレクト事務所より
　「2021-22年度 地区研修・協議会のご案内」
　　　日　時　 5月22日（土）10：00～15：30
　　　本会場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
　　　※本会場で参加する地区役員以外はオンライ
　　　　ンでの参加。
◎中条RCより
　「創立60周年記念式典中止のお知らせ」
◎地区米山記念奨学委員会より
　「米山記念奨学生オリエンテーションのご案内」
　　　日　時　 4月17日（土）14：30～16：00
　　　会　場　 ANAクラウンプラザホテル新潟
◎燕RCより
　「創立60周年記念式典のご案内」
　　　日　時　 6月12日（土）14：30～17：30
　　　会　場　 燕三条ワシントンホテル
◎加茂RCより
　「創立60周年記念式典 変更のお知らせ」
　5月8日に開催予定の記念式典はクラブ会員のみで
　行うとのことです。
◎地区事務所より
　「地区会員増強セミナーのお知らせ」
　3月6日に開催予定の地区会員増強セミナーは
　YouTubeによるセミナー配信となりました。
◎分水RCより
　「訃報」
　2018-19年度 第4分区ガバナー補佐の久住勲夫様が
　3月22日にご逝去されました。
　謹んでご通知申し上げます。

日 月 火 水 木 金 土

三条ロータリークラブ例会日

7

14

21

28

◆三条東RC
　「外部卓話」
　新潟県議会議員
　　杉井　旬 様

◆三条南RC
　「第一例会」

◆三条南RC
　夜例会「旬例会」
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「地区大会報告」
　　銅冶康之 会長

◆三条北RC
　「職場紹介」
　　石川勝行 会員

◆三条北RC
　「新会員卓話」
　　大橋桂子 会員

◆三条北RC
　夜例会
　「お花見例会」
　（記帳できます）

◆三条RC
　クラブ休会

◆三条RC
　「渋谷健一会員を
　　　　　偲んで」

◆三条RC
　「PETS報告」
　　歸山　肇
　　　会長エレクト

◆三条北RC
　休会

◆三条南RC
　「オンライン例会」

◆三条RC　
　「WEB例会」

◆三条東RC
　移動例会
　「観桜会」
　（記帳できます）

◆三条東RC
　「地区大会報告」
　　本多昭一 会長

◆三条東RC
　社会奉仕事業
　「救命救急
　　　　セミナー」
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26
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26
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20

27

6

27
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3

17
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9

2

16

23

2630

11

4
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25
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◆三条南RC
　「会員卓話」

◆三条北RC
　「地区大会報告」
　　石黒隆夫 会長

◆三条RC
　「地区大会報告」
　野崎喜一郎 会長

◆三条東RC
　休会

※近隣RC例会変更のお知らせ！（記帳できます）
　● 分水RC 4月 13日（火） 移動例会　　　　　 新潟大栄信用組合本店1階（11～14時）
　● 加茂RC  15日（木） 夜例会　　　　　　 加茂市産業センター
　● 吉田RC  16日（金） 休会　　　　　　　 燕市吉田産業会館窓口（10～15時）
　● 分水RC  20日（火） 移動例会　　　　　 新潟大栄信用組合本店1階（11～14時）

記帳場所

月の行事予定44
元日1

22

8

1

15

29 昭和の日


